



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El "Emden" en Cartagena

Ayer tarde, atendiendo la atenta invitación del comandante del crucero alemán «Emden» surto en nuestro puerto, se trasladaron a bordo los representantes de la prensa local en una hermosa lancha automóvil.

Los visitantes recorrimos todos el precioso buque, informándonos de todos los detalles el oficial alemán Fritz Krank que con la mayor cortesía nos acompañó por todas las dependencias hablando cortesemente nuestra lengua.

El «Emden», cuyas características ya conocen nuestros lectores por haberlas publicado hace unos días, es un barco de lo más moderno que existe en la industria naval. Sus instalaciones son magníficas, dotadas de todos los adelantos, así como sus máquinas y calderas. La estación de T. S. H. es superior y en ella tuvimos el gusto de oír un concierto transmitido desde una estación alemana.

Sobre la proa del buque se ostenta la simbólica Cruz de Hierro, la más alta y más gloriosa recompensa alemana que el «Emden» anterior (el actual es el tercer crucero alemán que ostenta este nombre) supo conquistar con sus heroicas hazañas que le dieron fama mundial durante la Gran Guerra.

Después de recorrer todos los departamentos fuimos recibidos en su cámara por el comandante del barco Von Arnould de la Perriere el intrépido marino que se hizo célebre mandando el submarino «U-35» que entró en nuestro puerto en 1916 burlando la vigilancia de los buques enemigos para traer un mensaje del Kaiser al Rey de España.

El comandante conversó con los periodistas y se retrató con ellos y con el cónsul señor Fricke.

En su camarote vimos las gloriosas reliquias de la guerra europea que allí se guardan, como la bandera de combate del «U-35» agujereada por los proyectiles y la placa con el nombre del mismo, únicos objetos que restan del célebre submarino; fotografías del «U-35» y del anterior «Emden» antes y después de su destrucción, trozos de proyectiles, la cinta de la gorra de uno de los desaparecidos tripulantes del «Emden», etc.

Con todo respeto se conservan esos objetos juntamente con el cuadro de honor que ostentan todos los buques de guerra alemanes y que contiene la larga lista de los barcos de la marina alemana que sucumbieron en campaña y que fueron en el siguiente número:

1 acorazado, 7 cruceros blindados, 17 cruceros auxiliares, 10 cañoneros, 6 buques especiales, 110 torpederos, 198 submarinos, 29 buscaminas, 30 zepelines y 170 buques auxiliares.

Al terminar la agradable visita regresamos a tierra, presenciando antes de abandonar el hermoso buque la conmovedora ceremonia de arriar la bandera que ondeaba en la popa del crucero.

La dotación del «Emden» está formada por el capitán de corbeta Faber segundo comandante; teniente de navío Lamprecht, Scheuerlen, Winther, Krickamp, Krausenberg; maquinistas oficiales de primera clase, Stiegel, Schenitzki, Scheffer; capitán médico, Dr. Märckmann; contador primero,

Rawgel; pastor, Rondebøge; alférez, Sobbe, Kaiser, Krack, Bassenge, Sobbe, Riede, Jung, Fechner; maquinistas oficiales de segunda clase, Lehmann, Nötzel, Fiering; teniente médico, Dr. Nebel; y contador segundo, Bächter.

Esta mañana a las once los marineros alemanes han rendido un homenaje de admiración al glorioso sabio cartagenero don Isaac Peral, depositando una hermosa corona de flores en el mausoleo que guarda sus preciados restos en el cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

Alrededor de este se hallaba en correcta formación una sección de la marina alemana y otra de la española perteneciente a la Base submarina.

La banda de música alemana dejó oír los acordes de la Marcha Real española y tras ésta el Himno alemán que se oyó con el natural respeto.

Al acto que ha sido en extremo solemne han concurrido el Alcalde Excmo señor don Alfonso Torres, que ostentaba la representación de la vida del glorioso marino español Isaac Peral y la del presidente del «Comité Prol Memoria Peral»; el comandante del buque alemán con una representación de la oficialidad, el capitán de navío don Luis Verdugo jefe de Armamentos de este Departamento, en representación de la Marina, con una comisión de jefes y oficiales, el coronel alemán señor Fricke, el primer teniente de alcalde señor Mediavilla, con los concejales, señores Pasqual de Riquelme, Villa, Duro, Pérez Ahijón, Iglesias, Muñoz, García Manchón y secretario municipal señor Villanueva; representación de la prensa local, otras distinguidas personas y mucho público.

El comandante del «Emden» en el momento de depositar la corona sobre la tumba de Isaac Peral a quien considera como su maestro ha pronunciado el siguiente discurso:

«Llegado ayer a este hermoso puerto quiero que mi primer salto a tierra sea para visitar la tumba de mi gran maestro y admirado inventor de la navegación submarina don Isaac Peral, que dotó a su país de arma tan poderosa. Tanto yo personalmente como los que me acompañan en representación de la dotación de mi buque nos sentimos orgullosos al rendir este modesto homenaje de admiración, depositando esta corona con el saludo de la Nación y Marina Alemana, para España y su Armada, para la señora viuda e hijos del gran sabio español y para Cartagena que tuvo la suerte de verle nacer y que puede sentirse orgullosa de conservar sus restos gloriosos».

Seguidamente pronunció inspiradas palabras el capitán de navío don Luis Verdugo, agradeciendo el homenaje en nombre de la Marina española, dando las más rendidas gracias a la alemana, por el acto que celebraban.

El Alcalde señor Torres, es breve en su discurso, pero es elocuente frases agradece en nombre de Cartagena el acto celebrado por los alemanes en honor de uno de nuestros más preciados hijos; como es Isaac Peral, y da lectura al siguiente telegrama a é dirigido de la viuda de tan glorioso marino:

«Con ocasión visita tripulación crucero «Emden» a la tumba de Peral, ruegole se digno ostentar mi representación, expresando, a comandante, jefes, oficiales y tripulantes nuestro mayor agradecimiento gloriosa marina alemana por homenaje que repite en honor Peral, que murió en hospitalario suelo alemán, honrándonos en tan dolorosa ocasión; érvase expresar mis votos fervientes por la grandeza y felicidad de Alemania».

Ruegole visite en mi nombre crucero «Emden» expresando gratitud y saludos. Viuda Peral».

También dió lectura al siguiente telegrama del Presidente del «Comité Prol Memoria Peral» que dice: «Comité pro memoria Peral considerase honrado altamente si dignase Ud. representar los homenaje significativo que valiente tripulación «Emden» tributa al primer submarinista mundial».

Consideranse nombre Peral puede ser lezo unión fraterna héroes rebogados marina memoria todas naciones.

Salúdale con compañeros beneméritos nuestro comité, Conde Santa María.—Presidente».

Termina el alcalde reiterando las gracias a los marineros alemanes en nombre de la ciudad que representa y estrecha efusivamente la mano del Comandante alemán.

El capellán del Cementerio don Celestino Molina Ponce reza un responso y la banda de música alemana entona una marcha fúnebre.

A continuación el referido Comandante con la oficialidad del barco y parte de la dotación han depositado otra corona en la tumba del suboficial alemán Schukalle, antiguo subordinado del referido comandante, quien murió aquí en Cartagena cuando el «U-39» estaba aquí internado en 1915.

El comandante alemán pronunció un discurso enalteciendo los vientos que adormaban al liso y el capellán del Cementerio reza ante la tumba otro responso, repitiendo la banda de música la marcha fúnebre.

Terminado el acto el comandante del buque y el consul alemán dan las gracias a todos cuantos se han dignado concurrir al acto.

La tarde de hoy la han dedicado los Marineros alemanes a visitar la población dirigiéndose muchos al aerodromo de Los Alcázares.

Invitados por el cónsul alemán señor Fricke los Exploradores cartageneros han visitado esta tarde el crucero «Emden».

Esta noche el Cónsul de Alemania en Cartagena don Enrique C. Fricke invita al Comandante y sus Oficiales a un banquete y recepción en los salones del Consulado.

Mañana, viernes a las 10 de la noche, la Colonia Alemana de Cartagena obsequia al Comandante y parte de la dotación, con una copa de cerveza en el domicilio de la Unión Mercantil e Industrial de esta ciudad.

El Comandante del buque escuela «Emden» autoriza la visita al crucero el sábado y domingo próximo; desde las cuatro hasta las seis de la tarde.

De Aviación

Sigue ignorándose la suerte del hidro Dornier número 8

Sigue ignorándose hasta la hora de escribir estas líneas, la suerte corrida por el hidro «Donner número 8» que salió de Los Alcázares el día 31 de Diciembre.

El cañonero «Canalejas» y el destructor «Isid.» siguen su viaje de inspección por los lugares donde se cree que el aparato le pueda haber ocurrido alguna desgracia.

El tiempo es durísimo y ayer salió de Meilla un aparato, que tuvo que volver a su base. También de Ceuta ha salido el crucero «Extremadura» para buscar también al referido hidro.

Como decíamos ayer, el aparato va pilotado por los exitos aviadores señores Kautek y Tauter,

El comandante Kautek es jefe de grupo de Aviación, cuenta treinta y tres años de edad e ingresó en el ejército en 1915. Ascendió a comandante por méritos contraídos en campaña y posee cinco cruces rojas del Mérito Militar y el distintivo de la medalla. Es piloto desde 1921 y también observador. Perteneció al Arma de Infantería.

El capitán Tauter, oficial aviador, tiene veintiseis años de edad. Ingresó en el Ejército, Arma de Infantería, en 1918. El ascenso a teniente lo obtuvo por méritos de guerra. Ha sido condecorado con una cruz roja del Mérito Militar y la de María Cristina. Es piloto y radiotelegrafista de Aviación.

Conferencia extractada

(Por telégrafo)

El «Diario de Ejército» dispone que en los primeros días de Febrero se incorporen a sus cuerpos los reclutas del servicio reducido del reemplazo de 1928 y los agregados de los anteriores reemplazos.

—La «Gaceta» nombra jefe de la circunscripción del Riff al brigadier señor Pozas en sustitución de Dolla que ha dimitido por motivos de salud.

Prorroga hasta el 31 de Marzo el plazo para que los reos o procesados que residen en el extranjero puedan acogerse al último indulto.

Dispone rijan en enero los mismos precios para la venta de plomo en barras o elaborado que se fijaron en noviembre.

—Estella está preocupado por la suerte que pueda haber corrido el hidro que salió de Los Alcázares.

Terminado el banquete y con-

El domingo la banda de música del buque alemán dará un concierto alternando con la de Infantería de Marina de este Departamento, en el paseo del Muelle de 12:30 a 1:45 de la tarde.

El domingo también marchará a Murcia donde pasarán el día celebrando un partido de fútbol.

El miércoles en la tarde el Real Club de Regatas obsequiará a los guardias marinos alemanes con una comida.

cierto en Palacio, se enteró de las noticias oficiales las cuales y el fuerte temporal reinante hacen temer una desgracia.

—La Dirección General de Agricultura la ocupará el subdirector señor Arche.

—En la reunión de la Comisión reorganizadora de Justicia, Cierva y Goicochea aludieron a las bases contenidas en el proyecto de constitución elaborado por la comisión primera de la Asamblea referente al poder judicial y preguntaron si la reforma que va a constituirse ahora debía tener o no relación con aquellas

Ponte, expuso el criterio de atenerse al espíritu y letra del decreto que determina el trabajo encomendado a la comisión organizadora.

—En virtud de denuncia del Centro Telegráfico, la policía ha detenido en Sevilla al Oficial de Telégrafos Antonio Garcón y al chófer Esteban Justo, como autores de la falsificación y cobro indebido de giros telegráficos por valor de 4.500 ptas.

—La Infanta María Luisa ha presidido el reparto de premios y juguetes el colegio de Esclavas del Corazón de Jesús.

—Mientras oía misa en una iglesia del barrio de Salamanca, le sustrajeron a la Infanta Beatriz un bolso que contenía varias alhajas por valor de 500 liras y 75 pesetas.

Castellón.—Reina un frío intensísimo, como no se ha conocido en toda la región, habiendo nevado mucho en algunos puntos. En Alicante nieva en toda la provincia.

Oviedo.—En Trubia ha descargado una tormenta enorme. Una chispa penetró en casa de la vecina Pilar Suarez, la que se disponía a comer con sus cinco hijos y dos nietos.

Uno de los hijos resultó muerto y otros con síntomas de asfixia.

San Sebastián.—Nieva copiosamente. A las 3 de la madrugada la nieve alcanzaba en las calles más de diez centímetros de espesor.

Los barcos pesqueros que salieron ayer tarde a la mar, tuvieron que volver precipitadamente.

Toledo.—El Primado entronizó el Corazón de Jesús en el salón de sesiones del Ayuntamiento del pueblo de Ollas del Rey.

Después repartió juguetes a los niños.

